



PUERTO TOCOPILLA ALCANZA IMPORTANTES CERTIFICACIONES ISO:

Reconocimientos internacionales consolidan el compromiso de SQM Yodo Nutrición Vegetal en sostenibilidad y seguridad

Las certificaciones ISO 45001:2018 e ISO 14001:2015 destacan el compromiso de SQM Yodo Nutrición Vegetal con la protección del medio ambiente, la seguridad laboral y el desarrollo sostenible en la industria portuaria.

Operado por SQM Yodo Nutrición Vegetal, el Puerto de Tocopilla se ha consolidado como un referente en sostenibilidad y seguridad dentro de la industria portuaria tras alcanzar dos importantes certificaciones internacionales: la ISO 45001:2018, que acredita su gestión en seguridad y salud laboral; y la recertificación ISO 14001:2015, que avala su desempeño ambiental. Estos logros no solo refuerzan el compromiso de la empresa con la protección del medio ambiente y la seguridad de sus trabajadores, sino que también demuestran la efectividad de su modelo de operación.

Este puerto es un pilar estratégico para las operaciones de SQM Yodo Nutrición Vegetal, ya que desempeña un rol clave en la logística de exportación de sus productos. Ubicado en la Región de Antofagasta, permite el despacho eficiente de yodo y nitratos hacia mercados internacionales, contribuyendo a satisfacer las necesidades de industrias esenciales como la salud, la tecnología y la agricultura.

Con más de 50 años de historia, ha desempeñado un rol central en la salida de productos como el nitrato de potasio, ampliamente utilizado como fertilizante de especialidad. Esta actividad ha consolidado a Chile como líder mundial en el rubro, impulsando el desarrollo económico de Tocopilla y fortaleciendo su conexión con mercados internacionales estratégicos.

Más allá de su impacto económico, el Puerto de Tocopilla es un actor clave en el desarrollo social de la región. SQM Yodo Nutrición Vegetal ha liderado iniciativas comunitarias que buscan generar valor social compartido, como programas de capacitación para

emprendedores, proyectos educativos para jóvenes y campañas de reciclaje que involucran a la comunidad local. Estas acciones son reflejo de una visión integral del desarrollo, donde el crecimiento económico se vincula estrechamente con el compromiso social y ambiental.

La infraestructura del puerto también ha sido modernizada para responder a las demandas actuales del comercio global. Con tecnología de punta y un equipo humano altamente capacitado, el Puerto de Tocopilla, bajo la gestión de SQM Yodo Nutrición Vegetal, es un referente en eficiencia, seguridad y sostenibilidad. Estas características lo consolidan como un activo estratégico para el país, proyectándolo como un pilar fundamental en las exportaciones de productos que contribuyen a la agricultura sostenible y a la transición energética mundial.

UN CONSTANTE CRECIMIENTO SOSTENIBLE

El camino hacia estas certificaciones no estuvo exento de desafíos. Uno de los aspectos más complejos fue la implementación de una cultura organizacional enfocada en la sostenibilidad y la seguridad.

Este esfuerzo implicó una constante capacitación del personal, la actualización de procesos operativos y el cumplimiento de estrictos estándares legales y regulatorios.

Adrián Becerra, ingeniero de Sostenibilidad en SQM Yodo Nutrición Vegetal, destaca la importancia de este hito como una tarea de todos los miembros de la compañía. "Tener esta certificación es una muestra clara de nuestro compromiso con la seguridad y la salud de todos. Este estándar internacional garantiza que nuestras



Con este camino trazado hacia 2025, la compañía reafirma su compromiso con un futuro más seguro y sostenible.

Este puerto es un pilar estratégico para las operaciones de SQM Yodo Nutrición Vegetal.



La obtención de estas certificaciones también ha tenido un impacto directo en las operaciones diarias del puerto.

operaciones sean gestionadas con el objetivo de proteger a las personas, reducir los riesgos y promover un entorno laboral seguro, saludable y en constante mejora", dice.

La obtención de estas certificaciones también ha tenido un impacto directo en las operaciones diarias del puerto. Los procesos son ahora más eficientes y seguros, con un enfoque continuo en la mejora, lo que beneficia tanto a los trabajadores como a las comunidades locales.

Becerra, subraya que estos logros refuerzan la confianza de las comunidades vecinas al demostrar un compromiso tangible con la protección del medio ambiente y la seguridad de quienes interactúan, directa o indirectamente, con sus operaciones.

La implementación de estándares internacionales no solo asegura un entorno laboral seguro y sostenible, sino que también genera un impacto positivo en los procesos productivos y en el bienestar de las personas. La empresa busca liderar con el ejemplo, mostrando que el desarrollo industrial puede ir de la mano con la sostenibilidad y la responsabilidad social.

UN FUTURO MÁS SOSTENIBLE

Con miras al futuro, SQM Yodo Nutrición Vegetal ya proyecta alcanzar nuevos hitos en sostenibilidad. Entre sus metas para 2025 destacan la recertificación del Sistema de Revisión Ambiental Portuaria

(PERS) de Ecoports en Puerto Tocopilla, la ampliación de la certificación ISO 50001:2018 en la Planta Yodo de Nueva Victoria —convirtiéndola en la primera planta de yodo en el mundo en obtener esta certificación—, y la certificación de las faenas de Coya Sur y Nueva Victoria bajo la norma ISO 65001 para el Sistema de Gestión de Integridad de Instalaciones Eléctricas. Además, se espera que la Planta de Yodo de Nueva Victoria alcance las certificaciones ISO 14001 y ISO 45001, consolidándose como una planta "PentaNORMA" con cinco certificaciones ISO internacionales sumado a Responsible Care, iniciativa voluntaria de la industria química global que busca mejorar la gestión de los productos químicos y promover la excelencia en la salud, la seguridad y el desempeño ambiental.

Estos logros, en conjunto, posicionan a SQM Yodo Nutrición Vegetal como líder en sostenibilidad dentro de la industria. El enfoque de la compañía no solo busca fortalecer sus operaciones internas, sino también contribuir al bienestar de las comunidades y al cuidado del entorno en el que opera.

Con este camino trazado hacia 2025, la compañía reafirma su compromiso con un futuro más seguro, sostenible y próspero para todos, siempre alineados con su propósito de desarrollar capacidades únicas que transformen recursos en vida y progreso.

